

LE MEZENC ET LE CIRQUE DE BOUTIERES

Fait le 16/08/2025

4 heures 15

450 m - 12,5 Km - IBP : 73

Rando difficile

Carte IGN : 2836OT

Départ : Croix de Peccata (1^{er} parking)

Commentaire :

C'est LA randonnée qu'il faut réaliser lorsqu'on est en vacances en Haute-Loire. En revanche, elle n'est pas à la portée de tous car le sentier du cirque de Boutières est sportif et peut en impressionner certains.

Pour ceux qui sont en bonne condition physique et qui ont le pied montagnard, ce circuit est un régal. On commence par accéder aux trois sommets du Mezenc (point culminant du département) et on apprécie déjà la diversité des panoramas offerts par chacun des belvédères. On enchaîne ensuite avec le fameux sentier en balcon sur le cirque de Boutières. Une petite merveille et en plus ça dure assez longtemps. Puis un peu de hors sentier dans des prés à vaches et on se dirige ensuite vers le sommet du Chaulet.

Ce sommet est intéressant parce qu'il est sur la ligne de crête et permet d'observer le contraste entre les versants Ardéchois encaissés et les plateaux Haut-Ligériens.

A noter que lors de ce circuit, on n'emprunte que des sentiers et des chemins, pas de route ou de piste.

Topo :

Depuis le premier parking de la Croix de Peccata, rejoindre le second parking en empruntant un grand chemin en montée qui est parallèle à la route puis, arrivé à cet autre parking, prendre un chemin à droite panneau Sommet du Mezenc.

A l'extrémité de ce chemin, enchaîner par un large sentier aménagé, toujours en suivant le panneau vert Sommet du Mezenc. On est partis depuis une bonne vingtaine de minutes et on arrive à un carrefour. Tout à l'heure on ira tout droit direction Croix de Boutières mais on va d'abord faire un aller-retour et une boucle en prenant à gauche en direction des sommets du Mezenc.

Le large sentier aménagé s'élève et on arrive à un carrefour où on prend à droite toujours vers le sommet du Mezenc. Encore un peu de montée et on arrive à un carrefour en X où on prend encore à droite pour rejoindre rapidement le premier sommet. Vues vers les vastes plateaux herbeux en direction des Estables. On continue sur le sentier pour arriver au second belvédère avec cette fois des vues vers les profondes vallées Ardéchoises et vers les sucs. Puis on poursuit, on retrouve le carrefour en X, on prend à droite et on monte à la Croix du Mezenc (**50 minutes**). Cette fois, vues sur le versant Nord couvert de myrtilles, de bruyère et de pins et vue en direction des plateaux cultivés vers le Nord.

On redescend au carrefour avec le chemin de la Croix de Boutières et on prend donc à gauche. On entame une longue descente progressive en forêt, toujours sur un large chemin aménagé. En bas, on arrive à la Croix de Boutières (**1 heure 30**)(tables de picnic) et on traverse la route en direction du parking. Bien rester à gauche pour bénéficier des vues vers le versant Ardéchois.

On prend ensuite un large chemin qui démarre à l'extrême Ouest du parking, direction Mont Gerbier de Jonc, balisage GR. Ce chemin assez raviné se met à monter. Ne pas rater un premier belvédère sur la gauche et un peu plus loin un second. Ici, on quitte le GR. En effet, au niveau de ce belvédère, bien repérer le départ d'un petit sentier en descente. C'est le démarrage du fameux sentier en balcon du cirque, et c'est une petite merveille de sentier mais ne vous y engagez pas si vous n'êtes pas un peu sportif ou si vous avez des problèmes avec le vertige.

Je ne vais pas vous décrire le cheminement, il est imperdable et on ne s'ennuie pas une seconde. Le sentier effectue sans cesse des petites montées et descentes jusqu'à arriver au pied d'un imposant rocher. Ici, le sentier se met à monter droit dans la pente au milieu des myrtilles. C'est raide. Puis on arrive à un carrefour où on prend à gauche. La montée continue mais au milieu des rochers. En haut, on débouche à un belvédère sur la gauche. Continuer le sentier à gauche.

La montée continue mais bien plus progressive et on arrive sur un plateau (nouveau belvédère à gauche). Le sentier devient horizontal avec des vues sur la gauche et le paysage change car on change progressivement d'orientation. Au bout de ce plateau, après un dernier point de vue, on quitte le cirque de Boutières.

Le sentier descend maintenant dans l'herbe. Courte descente qui nous mène à un carrefour où on va à droite puis presque immédiatement on rencontre un autre carrefour où on va encore à droite en montée en direction de la forêt. Courte montée puis le sentier se fraye un chemin dans les framboisiers.

A l'extrémité de ce sentier, on enjambe une clôture et on est maintenant sur un chemin entre deux haies de conifères. Puis on débouche dans des prés à vaches. Le chemin disparaît un peu plus loin et il faut alors viser une ruine. On franchit un cours d'eau sur un passage dallé et on arrive à la ruine. Ici démarre un bon chemin qui nous amène à proximité d'une maison isolée. On doit encore enjamber deux clôtures pour rejoindre la maison. On est à Fonteysse (**2 heures 55**).

On s'engage maintenant sur une bonne piste herbeuse qui nous amène rapidement à un carrefour. Ici, prendre en épingle à droite un chemin très abîmé en montée. Cela ne dure pas, le chemin s'améliore et on arrive rapidement à une fourche à trois branches où on prend la branche du milieu.

Le sentier rectiligne en légère montée évolue entre deux haies d'arbres et est plutôt sympathique. A son extrémité, on atteint un carrefour multi branches. On prend la deuxième à gauche. C'est un mauvais chemin de débardage mais cinquante mètres après, on le quitte pour un bon sentier à gauche qui se met à monter dans la forêt de conifères.

Puis on sort de la forêt et on arrive à un carrefour où on va à gauche pour faire un aller-retour au sommet du Chaulet. Au carrefour suivant on va encore à gauche, la montée cesse et on arrive au sommet (**3 heures 30**). Point de vue intéressant car on a sous les yeux à gauche les vallées encaissées de l'Ardèche et à droite les plateaux de la haute-Loire.

On fait demi-tour, au premier carrefour on va à droite, au second on va à gauche et on entame un descente en forêt parfois pentue mais quand même agréable.

En bas de la descente, on coupe la route, on va en face sur un chemin qui devient un bon sentier, mais en légère montée. Sur la droite la forêt et sur la gauche de vastes espaces herbeux et des vues lointaines. Du coup, la montée passe bien. En haut, le sentier s'élargit et devient plus ou moins horizontal et on finit par retrouver le parking (**4 heures 15**).